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尊敬的陈彪副市长[深圳市政府副市长]、沈四宝理事长[深

圳国际仲裁院理事长]、各位尊敬的理事和嘉宾: 

 大家好！我非常高兴有机会出席这次深圳国际仲裁

院的「香港仲裁员聘书颁发仪式暨培训会议」。 

2. 深圳国际仲裁院有三十多年的历史。在过去三十多

年，国际仲裁在全球有很大的转化，在亚太区的发展更可

以说是前所未有的蓬勃。香港特区政府一直非常支持和重

视国际仲裁的发展。国际仲裁不单是法律服务，也不单是

法律风险管理。从宏观角度来说，一个地方的国际仲裁制

度与它的竞争力和经济发展有一定的关系，而国际仲裁规

则也是国际商贸规则的一个重要组成部分。 

3. 推动国际仲裁及巩固香港作为亚太区国际仲裁中心，

是香港律政司的其中一项重点工作。我们一方面非常重视

香港的仲裁法律制度及相关配套，包括仲裁法的改革、仲

裁机构的设立与仲裁人员的培训。同时，我们也非常重视

香港与其他地方的合作。 
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4. 香港与深圳一直在不同方面有紧密的合作。三年多

前(即 2012 年 8 月 10 日)，我刚上任香港特区律政司司长

的六个星期后，便专程到访深圳，就香港的法律及仲裁服

务在深圳(包括在前海区)的发展，与相关的领导交换意見。

我十分高兴在这几年间，深圳与香港的法律及仲裁业界不

断加强合作，透过提供专业法律及仲裁等服务，共同完善

深圳前海的国际化、法治化营商环境。 

5. 深圳国际仲裁院就是一个好的例子。现时 12 名理

事当中，有四位来自香港。当中包括今天在百忙中抽空出

席这活动的梁爱诗女士，梁定邦资深大律师及王桂埙律师。

此外，深圳国际仲裁院挂牌进驻前海后处理的首宗涉外商

事纠纷案件，也是由香港的执业大律师[苏国良大律师]担

任仲裁员。此外，根据最新的仲裁员名册，在增聘后深圳

国际仲裁院合共有 146 名仲裁员来自香港（包括 88 位香港

的仲裁员，以及 58 名在香港工作和居住的内地或外籍仲裁

员），占深圳国际仲裁院本届仲裁员总数的百分之十七。  

6. 展望未来，我相信国际仲裁将有更好的发展。全球

化和地域融合的持续发展，双边及多边经贸协议的兴起，

还有国家倡议的「一带一路」构思，不但对跨境商贸有深

远的意义，对国际仲裁的未来发展也有策略性的影响。在
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这大环境下，深圳与香港在推动国际仲裁方面有很大的合

作空间，我诚意希望两地的相关部委和仲裁业界往后继续

加强交流和合作，共同推动国际仲裁，共同构建现代而专

业的国际仲裁文化。 

7. 最后，我祝贺各位今天受聘的香港仲裁员，也祝愿

今天的活动圆满成功，并祝愿各位在新的一年事事顺利。 

多谢各位。 

 

 

 

 

 

 


